



CONECTANDO EMPRESAS CON ODS



# SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO Y VÍA PÚBLICA



## Objetivo

Garantizar una vida sana y promover el bienestar de todos a todas las edades



## ODS Conexos:

- ODS 4** Educación de calidad
- ODS 8** Trabajo decente y crecimiento económico
- ODS 10** Reducción de desigualdades



## Tipo de Iniciativa

Política empresarial



## Localización:

- Provincia: Buenos Aires
- Municipio: Capital Federal

## METAS QUE ABORDA LA INICIATIVA

**Meta 3.4** Para 2030, reducir en un tercio la mortalidad prematura por enfermedades no transmisibles mediante la prevención y el tratamiento y promover la salud mental y el bienestar.

**Meta 3.6** Para 2020, reducir a la mitad el número de muertes y lesiones causadas por

accidentes de tráfico en el mundo.

**Meta 3.9** Para 2030, reducir sustancialmente el número de muertes y enfermedades producidas por productos químicos peligrosos y la contaminación del aire, el agua y el suelo.

## Palabras Clave:

*#Salud universal, #Alerta temprana, #Salud y bienestar, #Prevención de accidentes #Compromiso compartido*



# RESUMEN EJECUTIVO

Grupo Mitre posee una fuerte política de Higiene y Seguridad, donde se busca diariamente asegurar que las personas desarrollen sus tareas en un entorno seguro. Con la presencia de un técnico especialista en cada obra y a través de capacitaciones se busca evitar cualquier tipo de incidente que pueda suceder. Dentro del plan de formación las capacitaciones en prevención de accidentes son las que se llevan el mayor porcentaje. Las mismas van desde uso de elementos de protección personal, medidas de seguridad en: trabajos en altura, trabajos con distintos tipos de herramientas, trabajo de carga, izaje. Se tocan temas también como ser levantamiento manual de cargas, para asegurar el correcto accionar y evitar así problemas lumbares. Se capacita también en el accionar al momento de un accidente a través de simulacros y talleres de rcp, primeros auxilios,

incendios y uso de extintores, caídas, etc. Por otro lado, se trabaja también con maquinistas y transportistas en manejo responsable y seguridad en vía pública. Buscamos también responsabilizar no solo al técnico de higiene y seguridad, sino también a todas las personas en obra. Con esto apuntamos que, si hay una situación riesgosa por más que el técnico no este presente, debe frenarse la actividad hasta que el riesgo se removido. Si una persona ve que el compañero/a está realizando una maniobra riesgosa deberá dar aviso de la situación para poder evitar cualquier tipo de accidente, esto suceda ya que la seguridad en obra requiere el compromiso compartido de todos los que estén presentes.

Se presenta un procedimiento específico de investigación de accidentes, logrando identificar la causa raíz del mismos pudiendo realizar las acciones correctivas y preventivas

correspondientes, permitiendo así a la empresa cada vez ser mas conscientes de las problemáticas.

Durante el 2019/ 2020 se realizaron mediciones ambientales de ruido y particulado para asegurar que la empresa no esté excediendo los volúmenes normales de trabajo. En cuanto al ruido ha mejorado notablemente gracias a la incorporación de herramientas alternativas a las tradicionales, como ser martillos eléctricos en reemplazo de los martillos hidráulicos. Estos mejoran las condiciones del trabajador al momento de uso, disminuyendo los ruidos y vibraciones, también resulta mas amigable con el medioambiente disminuyendo así las emisiones de gases de efecto invernadero.

En cuando a la dispersión de polvo, Grupo Mitre realiza varias acciones para mejorar. Por un lado, las tareas de

demolición se realizan de la mano de un copioso riego de agua para lograr captar las partículas de polvo y que las mismas decanten en conjunto con el agua. En cuanto a los camiones, se asegura que sus lonas estén bien amarradas al momento de salir, también sus ruedas son cepilladas evitando así que se diseminen materiales por la ciudad.

Durante el año pasado hemos comenzado un programa de vida saludable, el cual lamentablemente no tuvo la proyección suficiente. Se realizó únicamente en oficinas con la entrega de frutas dos veces por semana, el cual al momento de comenzar la pandemia fue pausado. Proyectamos poder seguir este programa y extenderlo a todas las obras brindando un día por semana frutas a todo el personal, acompañando dicha acción de un taller de alimentación saludable. Entendemos que la alimentación afecta la salud

de las personas, siendo esta notable en el rendimiento y productividad, por lo cual la empresa busca realmente poder comenzar con estos talleres. Por el momento se busca a través de la difusión interna del Newsletter tocar temáticas relacionadas, y difundir buenas prácticas en cuanto a nuestra vida día que dan mas calidad a la misma.

Los/as colaboradores/as de Grupo Mitre realizan un control anual de su estado de salud, con esto se busca la detección temprana de distintos tipos de patologías que podrían afectar la salud de los/as mismos/as. Al detectarse algún problema se releva inmediatamente buscando que el mismo sea solucionado lo antes posible. La empresa realiza también campañas contra ciertas enfermedades como ser Dengue y Chicungunya.

En cuanto a la pandemia actual, aunque entendemos que iría en una propuesta aparte, la empresa desde antes de ser declarada nacionalmente comenzó con las medidas de control y entrega de elementos de protección personal y alcohol en gel a los y las colaboradoras. Adaptándose rápidamente, redactando y implementando los protocolos. Esto permitió que se pueda trabajar de forma segura en las obras que pudieron continuar el trabajo, específicamente las que se encuentran inmersas en barrios vulnerables, donde se entiende que el riesgo de contagio es mayor por el hacinamiento de las personas. Hubo contagios en la empresa, estos fueron pocos y pudimos impedir que se disemine en la misma y en otras obras, cosa que indica la excelencia al momento de accionar los protocolos.

# DESCRIPCIÓN DE LA INICIATIVA

Según datos de la OIT 6300 personas mueren al día en todo el mundo debido a accidentes o enfermedades provocadas por el trabajo, representando un total de 2.3 millones de individuos fallecidos al año. OIT indica que son registrados 11.1 accidentes mortales por cada 100.000 trabajadores de la industria, en la agricultura 10.7 y en los servicios 6.9. La construcción se encuentra dentro de los rubros donde se producen la mayor cantidad de incidentes. Esto se ve agravado por la informalidad que posee el sector, encontrándose incluso muchas personas sin siquiera una cobertura de una aseguradora de riesgo de trabajo o accidentes personales.



## Barreras encontradas para el desarrollo de las acciones

### SOCIO CULTURALES

Las principales barreras que observamos para la implementación de la política de higiene y seguridad son las mismas personas. No sabemos bien la razón de esto, pero podemos observarlo con el uso inadecuado de elementos de protección personal. A pesar de las constantes capacitaciones y el conocimiento que ellos mismos tienen respecto a los riesgos muchas veces se auto exponen al mismos.

Entendemos que esto proviene de la sensación de "a mi no me va a tocar" lo cual es muy difícil de trabajar. Por lo cual entendemos que no sirve simplemente el hecho de decir como hacer las cosas, sino que hay que sensibilizar a las personas para que se cuiden en las tareas que realizan, siendo ellos mismos los perjudicados al momento de producirse un accidente.

## Contribución de la iniciativa al ODS correspondiente

### PIRÁMIDE DE SEGURIDAD:

- Cantidad de accidentes
- Cantidad de incidentes
- Cantidad de actos inseguros
- Medición ambiental aire
- Medición ambiental ruido
- Porcentaje de personas con chequeos de salud
- Porcentaje de personas con problemas detectados

“ **Grupo Mitre** posee una fuerte política de Higiene y Seguridad, donde se busca diariamente asegurar que las personas desarrollen sus tareas en un entorno seguro.

## Alianzas Estratégicas

- Privadas

## Cadena de Valor

*Buscamos que todas las personas que entren a una obra en Grupo Mitre estén seguras, incluyendo no solo al personal presente en la nómina, sino también a contratistas y cualquier persona que visite una obra en Mitre. Por eso, siempre la empresa se asegura que las personas tengan al menos un seguro de accidentes para ese día de visita y desde ya todos los elementos de protección personal necesarios.*



Esta iniciativa se presentó en el marco del programa  
"Conectando Empresas con ODS" desarrollado por  
CEADS en alianza con EY Argentina.

COPYRIGHT 2020